

## EN BREF

**JOURNÉE POUR COUPLES**  
**Comment cultiver**  
**la tendresse ?**

Le Service diocésain des couples et des familles invite les couples (mariés ou non) à un temps de ressourcement pour approfondir leur intimité. Il aura lieu le samedi 3 mars 2018 de 9h30 à 16h30 à l'abbaye de Brialmont et sera animé par Suzanne et Philippe Renier. Au programme: témoignages, animations et temps d'échange à deux. Il n'est pas demandé aux couples de partager leur vécu avec d'autres. Questions abordées: sommes-nous capables de nous lier pour la vie? Quand le chemin se fait difficile, quels sont les enjeux pour réussir la traversée? Comment aimer l'autre sans le dévorer? Quel est le sens de la sexualité, ses joies, ses ambiguïtés?

PAF: 20€/personne. Un repas sera servi à midi.

Inscriptions: Anne Van Linthout - [sdcfliege@gmail.com](mailto:sdcfliege@gmail.com) - 0474/34.44.13.

**RECOLLECTION DE CARÊME**  
**Renaître à la vie spirituelle**

Le mardi 20 février de 9h30 à 16h00, le diocèse de Liège organise sa traditionnelle recollection de carême à la chapelle du Message à Banneux. Elle est destinée aux prêtres, diacres, assistant(e)s paroissiaux(les) et animateurs/trices en pastorale du diocèse de Liège.

Cette année, l'abbé Benoît Lobet, curé-doyen d'Enghien et de Silly, doyen principal de la région d'Ath, enseignant la théologie et la spiritualité à la Faculté de théologie de l'UCL parlera sur le thème "Renaître à la vie spirituelle".

Il est l'auteur du livre du même nom paru l'an dernier aux Éditions Salvator.

Inscriptions auprès de Christine de Viron ([secre.vicariat.general@evechedeliege.be](mailto:secre.vicariat.general@evechedeliege.be) ou 04/230.31.61). Clôture des inscriptions le 14 février. PAF: 20 €.

**3-4 FÉVRIER À GOÉ**  
**Concert Saint-Valentin**

Le samedi 3 février à 20h00 et le dimanche 4 février à 15h00, la chorale "L'Arche de Noah" invite à l'église de Goé où aura lieu son concert Saint-Valentin 2018. Elle y répondra à la question "Il est où le bonheur, il est où?". A travers l'interprétation de chants d'hier et d'aujourd'hui, l'Arche de Noah vous réserve quelques surprises, dans une ambiance conviviale et souriante.

Préventes (sans réservation des places): 5 €. Contact: Jean-Pol Goblet, tél.: 0494/05.05.07 – mail: [jeanpol.goblet@skynet.be](mailto:jeanpol.goblet@skynet.be).

## HUMOUR ET JOIE AVANT L'AUSTERITÉ

# Chrétiens et carnaval font bon ménage

Célébrant l'entrée en Carême ou le "Laetare", au milieu de ce temps de partage, prière et pénitence, les chrétiens participent aux carnivals dans un esprit de fête bon enfant, où le pluralisme semble une marque de bonne fabrique.

Si l'origine du carnaval remonte à la plus Haute Antiquité, cette fête propre aux Latins, Germains et Nordiques s'installe chez nous au Moyen Age. Avec fantaisie et imagination, elle célébrait l'An nouveau – en mars à l'époque – et le réveil de la Nature.

**Rhénans et Wallons**

Dans notre diocèse, on distingue les carnivals rhénans en Communauté germanophone et wallons ailleurs. Les premiers impliquent le clergé, les seconds les accueillent parfois.

"A Kelmis et Hergenrath, dit Jean Pohlen, curé de l'UP dans ce grand ensemble KeNeHeMo, soit Kelmis, Neumoresnet, Hergenrath et Moresnet, le week-end avant le 11 novembre, bourgmestre et curé participent au passage de témoin de l'ancien au nouveau Prince carnaval et sa suite." Ceux-ci – un dans chaque entité pour les enfants et un pour les adultes – assistent à la messe le dimanche avant la fête. La veille, messe dans l'autre paroisse en présence des Princes qui allument une bougie brûlant les jours de carnaval. Elle leur sera remise le Mardi-gras puis, ouvrant le Carême, soufflée à minuit. Le mercredi, le prince vient à l'église recevoir les cendres et sa bougie.

A Eupen, les cortèges des enfants du dimanche et du Lundi des Roses sont précédés de soirées musicales et humoristiques et de l'élection des Princes carnavalesques adulte et enfant. Si son agenda le permet, le doyen Helmut Schmitz participe à ces festivités de la culture locale.

**Important de participer**

Le carnaval de Bassenge accueille l'abbé Lucien Vanstipelen, recteur du Petit Lourdes et prêtre auxiliaire. "Je participe, dit-il, avec mes ânes déguisés ou sous un autre costume. Ces journées n'effacent pas nos difficultés laissées de côté pour prendre un bon bol de joie tous ensemble, catholiques, socialistes, libéraux, comme sont gérées moult associations locales."

A Tilff, l'école Sainte-Marie est de la fête depuis 30 ans. "Elle mobilise, dit Albert Voorn, président du Pouvoir Organisateur, cent enfants, enseignants, parents et sympathisants autour d'un thème (cette année Tom Sawyer). La présence d'une école dans une des plus importantes manifestations tilffoises montre l'implication du pôle chrétien dans la vie locale."

Référence pour la catéchèse à Malmedy, Anne-Marie Halmes souligne que le Cwarmé, carnaval farceur, permet de s'aider et vivre des moments de convivialité. "Créer ensemble costumes et chars est aussi important que la fête elle-même", dit-elle. Précisant que le Laetare est une fête chrétienne, pour Lambert Michel qui se définit "Carnavaleur" dans l'âme, le chrétien doit être fier de sa chrétienté. Le carnaval – amusement sain – responsabilise les jeunes, unit dans la préparation des gens d'horizons différents.

"Je peux comprendre, dit Bruno Villers, doyen de Hesbaye, qu'une UP participe à un cortège et célèbre le Mercredi des Cendres à l'issue des festivités. Suivant l'expression de l'abbé Gaston Schoonbroodt, avant il y avait des bus chrétiens, maintenant il y a des chrétiens dans les bus. Cette manière de vivre en société m'interpelle plus."



© Lothar KLINGES

"Passe entre autres en Communauté germanophone, plus précisément par Weywertz, tu seras reçu comme un prince", parodie le dicton liégeois.

L'ASBL Evêché de Liège recrute

## ECONOME DIOCÉSAIN(E)

<http://www.evechedeliege.be>  
 Rue de l'Evêché 25, 4000 Liège - [jobs.diocese.liege@gmail.com](mailto:jobs.diocese.liege@gmail.com)

Le Diocèse de Liège couvre le territoire de la Province avec 71 Unités Pastorales, environ 700.000 catholiques, dont 10% de germanophones. <http://www.evechedeliege.be>

**Fonction.** En lien avec l'Evêque et le Vicaire Général, en collaboration étroite avec les instances internes, vous assurez la gestion administrative, comptable, et financière du diocèse, et veillez au développement de ses ressources. Vous pilotez la gestion immobilière, les ressources humaines salariées et bénévoles, et êtes présent(e) auprès des paroisses et des grands chantiers pastoraux.

**Profil.** De formation supérieure, expérimenté(e) en direction administrative et financière, vous disposez de compétences managériales éprouvées et de solides connaissances juridiques. Pédagogue, éthique et rigoureux(se), doté(e) d'un excellent relationnel, vous appréciez le travail en équipe. Attaché(e) à l'Eglise, vous souhaitez la servir.

Envoyez votre **candidature** par e-mail au Vicaire Général Alphonse Borrás avant le 10 février 2018 de préférence: [jobs.diocese.liege@gmail.com](mailto:jobs.diocese.liege@gmail.com), rue de l'Evêché 25, 4000 Liège, 04/230.31.56. Postulez en ligne <https://goo.gl/w69B8y>.